

et de questions connexes. La semaine prochaine, le secrétaire permanent du ministère australien des Affaires étrangères et du Commerce sera en visite à Ottawa et nous livrera les détails de sa proposition.

Nous avons l'intention de lui annoncer que le Canada accueille favorablement cette grande initiative et qu'il entend y participer activement.

Le Canada s'est vivement intéressé au mouvement qui s'est formé en vue de renforcer la conférence de coopération économique pour le Pacifique (PECC), regroupement tripartite d'universitaires, de chefs d'entreprise et de représentants du secteur public qui s'est penché sur les perspectives d'une plus grande coopération régionale. J'ai été heureux de constater qu'à sa dernière réunion à San Francisco, le comité permanent du PECC a pris des mesures importantes qui lui permettront de jouer un rôle prédominant dans les affaires régionales du Pacifique.

Il me semble inévitable qu'une institution propre au Pacifique verra le jour. En tant que partenaire de cette région, le Canada entretient à l'échelle transpacifique des relations économiques, politiques, culturelles et de sécurité qui s'amplifient sans cesse, et il est grandement intéressé à une telle réalisation.

Étant donné le contexte dans lequel ces diverses propositions sont soumises, il me semble important d'établir clairement ce que sont nos objectifs:

À mon avis, il s'agit:

- de promouvoir la libéralisation du commerce international;
- de favoriser l'établissement de règles communes en matière de commerce, d'investissement, de transfert de technologie et de propriété intellectuelle;
- d'entreprendre des travaux de recherche et d'analyse sur la croissance économique régionale et sur les défis que celle-ci présente;
- de devenir "des partenaires du progrès" dans la région du Pacifique par le biais de programmes de coopération dans des domaines d'intérêt commun,